

Publié par 24 heures (<http://www.24heures.ch>)

[Accueil](#) > Contenu

EDITO | -

Elisabeth Eckert | 14.04.2010 | 23:18

Ce n'est tout simplement jamais arrivé dans l'histoire économique récente. Plus de la moitié des actionnaires ont, hier, refusé d'absoudre les anciens dirigeants de la banque, Marcel Ospel en tête, ceux-là mêmes qui ont amené UBS à sa perte (21,3 milliards de trou en 2008 et, l'an dernier, près de 60 milliards de francs retirés des coffres par des clients écœurés).

Ils ont osé; ils y sont arrivés, les Ethos, les Actares et autres fonds éthiques qui, en soi, ne pèsent vraiment pas lourd.

Ils ont fédéré tout un peuple de petits porteurs, d'employés d'UBS ou de gros investisseurs anglo-saxons autour d'une impitoyable évidence: ceux qui ont agi ainsi ne peuvent pas s'en sortir comme ça. Les actions criminelles aux Etats-Unis, ainsi que leur folie de casino, ont failli conduire la Suisse entière dans le gouffre. Comme l'Islande aujourd'hui.

Ce faisant, ces révoltés du Bounty ont aussi infligé une gifle cinglante aux actuels dirigeants Grübel et Villiger:

«On veut aller de l'avant; regarder vers demain. Mais cela ne sera jamais possible si la confiance n'est pas rétablie. Et cela ne pourra se faire qu'en montrant clairement qu'UBS, plus jamais, ne tolérera de pareils agissements et qu'elle ne pardonnera pas.» Hier, ainsi, les Anglais ont banni - oui, comme au Moyen Age - les ex-patrons d'une banque dédiée à la petite clientèle, Northern Rock, et qui a coulé corps et biens pour les mêmes errements qu'UBS.

Bien sûr, les esprits chagrins s'empresseront de dire que jamais Ospel, Wuffli ou Rohner n'iront devant les tribunaux civils ou pénaux. Trop cher; aucune chance de succès. Qu'importe!

La sanction infligée hier a une portée symbolique infiniment plus grande que tous les jugements alambiqués du monde. La démocratie économique suisse a enfin réussi à renverser un régime. Qu'elle en soit remerciée.

Divers

Source URL (Extrait le 15.04.2010 - 10:00): [http://www.24heures.ch/actu/divers
/actionnaires-ubs-change-histoire-2010-04-14](http://www.24heures.ch/actu/divers/actionnaires-ubs-change-histoire-2010-04-14)